

VALOR Y PRECIO

Premiar a quien abre caminos

Miércoles 14 de octubre de 2009

Valoración (5 votos)

Durante los últimos meses se ha hablado mucho de la existencia de una profunda crisis en el sistema de ideas de los economistas, con Paul Krugman -ganador del Nobel en el 2008- como agitador máximo. Tal crisis, justa y probablemente reparadora de algunos disparates del pasado reciente, se refiere no al conjunto de la economía, sino a lo que se suele llamar su corriente principal, localizada sobre todo en el ámbito de la macroeconomía, y de gran notoriedad por su influencia sobre la formación de las políticas económicas.

Pero en el razonamiento económico contemporáneo afortunadamente hay mucho más que eso: notables intentos de abrirse a nuevas perspectivas intelectuales y al tratamiento de nuevos problemas. El comité del Premio Nobel tiene el mérito de haber estado siempre atento -mucho más que otras jerarquías en la Academia- a reconocer esos desarrollos, que en muchos casos han consistido en salir al encuentro de otras ciencias sociales (la historia, la psicología, el análisis político). El resultado es que un gran número de premiados tienen poco que ver con la pura ortodoxia.

Lo que ahora se ha premiado es la idea de que las instituciones importan. La nueva economía institucional, de la que Oliver Williamson y Elinor Ostrom son parte destacada, explica convincentemente las formas en que los diseños institucionales -las leyes, la estructura del Estado, pero también las normas de conducta no escritas- inciden sobre las posibilidades de cualquier sociedad de alcanzar la eficiencia económica, y por tanto, su potencial de crecimiento.

Una aportación notable que en realidad el Nobel ya había reconocido con anterioridad en las figuras de dos gigantes, totalmente ajenos a cualquier fácil acomodo al diccionario de ideas recibidas: Ronald Coase y Douglas North. Oliver Williamson sería la tercera pata reconocible de toda esa corriente. Sus estudios sobre la gobernanza empresarial son ya clásicos (sobre todo sus libros Las instituciones económicas del capitalismo y Mercados y jerarquías), destacando en ellos su sutil análisis de la compleja relación entre organizaciones y dinámicas de mercado. «Si uno cree que los mercados funcionan a la manera de Alan Greenspan, entonces no pregunta demasiado por los detalles», ha dicho recientemente, proporcionando una clave para entender la actualidad de su aportación.

Los estudios de Elinor Ostrom van mucho más allá, pues constituye uno de los escasos intentos de cuestionar, rigurosa y sistemáticamente, un dogma fundamental de la economía y la sociedad contemporáneas: el de que la propiedad privada es siempre superior a la pública o común. Lo acaba de decir mejor que nadie su admirador J. Stiglitz: «Lo que Ostrom ha demostrado es la existencia de mecanismos sociales de control que regulen el uso de los bienes comunes sin necesidad de acudir a la propiedad privada». Desde luego, nada más alejado de la convención y los caminos trillados.

Compartir ¿Cómo compartir?



PILAR CANICOBA

cuenta AZUL
 RENTABILIDAD
 MES A MES
 cuenta AZUL
3,10% T.A.E.*
 Hasta el 1 de febrero 2010
 HAZTE CLIENTE

PERDIDOS POR LAS SERIES
 Las series por las que te pierdes, ahora con un **20%** de descuento
 Promoción válida hasta el 25 de octubre de 2009 en una amplia selección de tus series favoritas. No acumulable a otras ofertas o promociones, salvo la oferta permanente dirigida a los socios Frac. www.frac.es

Anuncios Clasificados [Inmobiliaria](#) [Motor](#) [Empleo](#) [Mercadillo](#)

Tarifas web [Consulta](#)

Contacte con nosotros webvoz@lavoza.es

[Condiciones generales](#)

[RSS](#)



© Copyright LA VOZ DE GALICIA S.A.

Polígono de Sabón, Arteixo, A CORUÑA (España)

Inscrita en el Registro Mercantil de A Coruña en el Tomo 2438 del Archivo, Sección General, a los folios 91 y siguientes, hoja C-2141. CIF: A-15000649.

Comercializa publicidad local:

Comercializa publicidad nacional: